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Aunque tras cinco años de veda la costera de la anchoa arrancó oficialmente ayer para las 
embarcaciones del Cantábrico, la flota no comenzará esta pesquería, «como muy pronto», hasta 
mediados de mes. La temperatura del agua es demasiado baja todavía para que aparezca el bocarte y, 
según los arrantzales, «sería una sorpresa que alguien pescara anchoa en los próximos días». Entretanto, 
los barcos se encuentran inmersos en la campaña del verdel, con importantes descargas. 
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Apertura de los caladeros del golfo de Vizcaya 

  

Los cerqueros asturianos pescarán anchoa a 
finales de mes, tras cinco años de veda  
Los pescadores siguen expectantes respecto a la recuperación del bocarte y no descartan pedir que 
aumente el cupo la próxima campaña 

 

E. CAMPO 
Tras cinco años sin pescar anchoa del Cantábrico, 
los pescadores asturianos ya tienen vía libre para 
iniciar la costera, pero todavía esperarán varias 
semanas. La temporada de la xarda, en pleno 
apogeo, aplazará hasta finales de marzo o principios 
de abril la captura de bocartes, en la que 
participarán siete barcos anchoeros: tres de ellos 
tienen base en Avilés, mientras que otros dos están 
asentados en Gijón, uno en Lastres y el séptimo en 
Luarca. Los pescadores del cerco se mantienen 
expectantes respecto a la recuperación de la 
especie, tras estos cinco años de parón biológico. 
«Como no haya anchoas tras cinco años, mal 
vamos», indicó Dimas García, patrón mayor de las 
cofradías asturianas, que confía en que las capturas 
recompensen la espera. «Yo creo que será un año bueno».  
 
En caso de que se confirme la recuperación del bocarte en los caladeros del golfo de Vizcaya, Dimas García 
no descarta reclamar una mayor cuota de pesca para la próxima campaña. El máximo permitido es de 7.000 
toneladas para todos los pesqueros españoles y franceses. Este año cada barco puede capturar 900 kilos por 
persona y semana, lo que se traduce entre 9.000 y 13.000 kilos semanales, ya que los pesqueros llevan entre 
10 y 14 tripulantes. Y en un sólo día no se permite capturar más de 5.000 kilos. Esto reza para peces de hasta 
38 piezas el kilo, mientras que para los boquerones más pequeños, aquellos que requieran hasta 50 piezas 
para alcanzar el kilo, el tope es de 1.000 kilos.  
 
El armador Rafael Rodríguez, presidente de los cerqueros, explicó que no se pueden lanzar las campanas al 
vuelo hasta que no se vea cómo se ha recuperado el bocarte. «De momento es una incógnita, aunque nos 
dicen que las perspectivas son buenas», indicó. Cada pesquero iniciará la costera de la anchoa en el 
momento que considere más oportuno pero, según indicó Rodríguez, todo apunta a que este año se seguirá 
la tónica de campañas pasadas, de aplazar la pesca hasta finales de marzo. «Aunque cuando aparezcan 
cuatro bocartes seguro que ya empezamos todos», concluyó el armador. Los Ministros de Pesca de la Unión 
Europea decidieron la reapertura de los caladeros al considerarlos que la especie ya no corre peligro. 
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La fachada de la vieja rula ya está preparada para las obras de mejora que se realizarán en el edificio. Los 
andamios instalados en el exterior anuncian el inminente inicio de los trabajos de pintura y remodelación para 
adecentar unas instalaciones que compartirá la Cofradía de Pescadores «Virgen de las Mareas» con Cruz 
Roja. Esta última ya está preparando el traslado desde la sede de Juan de Nieva. Sobre estas líneas, 
andamios colocados en la fachada de la rula. 
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Se abre la veda del bocarte después de cinco años, pero la 
pesca comenzará en abril  
La flota española de bajura podrá capturar un máximo de 5.400 toneladas, si finalmente se ha recuperado el caladero en el Cantábrico 
02.03.10 - 00:39 - TEODORO SAN JOSÉ | SANTANDER. 
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La flota de bajura del Cantábrico ya está ojo avizor a la posible entrada del bocarte, aunque todavía sigue 
faenando el verdel. El lunes se levantó la veda de la anchoa, pero quedan varias semanas para que, 
según la tradición, aparezcan las primeras 'puntas' por el Este. La duda que recorre a todo el sector es si 
el caladero se ha recuperado, como daban a entender las muestras tomadas el pasado otoño o si, como 
sostienen algunas organizaciones, el stock se halla en mínimos y en riesgo de colapso. 

Cinco años han pasado desde que la Comisión Europea (CE) cerró la pesquería del bocarte en el 
Cantábrico ante la alarmante situación del caladero y los informes científicos. En junio de 2005, el 
Consejo Internacional para la Exploración del Mar (CIEM) recomendó el «cierre inmediato» de la 
pesquería de la anchoa en el Golfo de Vizcaya, que lo ratificó en julio de aquel año el Consejo de 
Ministros de la CE. 

Ayer se levantó oficialmente el veto, por lo que se permite la captura de esa especie hasta un límite de 
7.000 toneladas, total de capturas (TAC) establecido en diciembre y que habrán de repartirse las flotas 
francesa y española. Según el acuerdo al que llegaron en Bilbao en otoño pasado, los franceses tienen 
derecho al 20% del TAC más 100 toneladas, y el resto es para los españoles: 5.400 toneladas. 

«¿Poco? Sí, es muy poco para todos nosotros, para las fábricas... Pero menos es nada». Manuel Vinatea, 
presidente de la Federación de Cofradías de Pescadores de Cantabria, no entra tanto a juzgar las 
cantidades como el deseo de que «la anchoa se haya recuperado. Es lo que deseamos todos y en lo que 
confiamos después de la muestra de la Campaña Juvena de otoño». Los resultados de dicha campaña 
parecían demostrar que la biomasa había aumentado considerablemente; al parecer, la presencia de 
anchoas juveniles era «la más grande de toda la serie histórica» de las campañas Juvena, reforzando así 
la decisión de la CE, algo que no comparten organizaciones ecológicas, como Oceana. 

Según Ricardo Aguilar, director de Proyectos de esta organización, «la situación es alarmantemente 
parecida a lo sucedido en 2006, cuando se levantó la veda en marzo con una cuota de 5.000 toneladas en 
contra de la recomendación científica. Los pronósticos se cumplieron y la pesquería tuvo que cerrarse de 
nuevo en julio ante la crítica situación de la especie. El stock aún no se ha repuesto de ese golpe». 

Ilusión por cupos mayores  

Pero la flota del Cantábrico confía en que la costera «venga medianamente bien» y se comporte, como 
mínimo, respecto a las previsiones de las capturas permitidas. «Ojalá en julio, tras la revisión científica del 
caladero, haya base para que se fijen mayores cuotas de cara a la siguiente costera». 

En este sentido Vinatea, que se felicita de que a partir de este año se regule las campañas de julio de un 
año a julio del siguiente, sueña por «alcanzar en un par de años cuotas de entre 15.000 y 20.000 
toneladas». El deseo de este veterano patrón santoñés es que «se recupere la especie y recuperemos los 
cupos de antaño. Es difícil, pero nada es imposible». 

Pero antes de todo eso espera, como el resto de la flota, que el sector -desde las tripulaciones hasta las 
industrias conserveras- vuelva a sentir en su espina dorsal ese latigazo de ilusión y esperanza una vez 
que corra la voz del primer avistamiento de bocarte. «Para eso aún falta un mes y pico», les dice su 
experiencia, «aunque en la mar, ¿quién lo sabe en la mar? A lo mejor por San José, con buen tiempo, ya 
sale la anchoa». 

Y aparecerá por la banda del Este, hacia aguas francesas. De hecho, los pescadores de aquel país ya 
han empezado a buscar piezas en los estuarios y abras de los ríos, aunque lo más probable es que hasta 
primeros de abril no haya capturas de cierta entidad. 

Entre tanto, la flota de bajura española sigue faenando en la costera del verdel porque su experiencia le 
dice que la llegada de la anchoa aún se demorará cuatro o cinco semanas. Pero lo hará ojo avizor, 
acechando si asoma el bocarte para no esperar ni un día más en echar el cerco e izar a bordo el preciado 
pescado. 

Cantabria
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«Por debajo de los límites de precaución», según Oceana  
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Oceana solicita controles «estrictos» para esta costera porque entiende que va a comenzar la explotación 
de «un stock seriamente deteriorado» pues, según sus expertos, «se encuentra por debajo de los límites 
de precaución». José Rodríguez, científico de esta organización, asegura que «ante la lenta evolución de 
mejora de la población de la anchoa, los gestores parecen haber perdido la paciencia y los papeles».  

Mientras se abre la pesca «en contra de los principios de precaución contenidos en la normativa 
comunitaria», se trabaja en un plan de gestión «que permitirá pescar si el stock se sitúa en las 24.000 
toneladas, es decir, en riesgo de colapso según los datos científicos disponibles. Peor, imposible».  

Cantabria
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Oceana pide máximo control para la costera de la anchoa que comienza hoy tras cuatro años de cierre 

La situación es similar a lo acontecido en 2006, por lo que hay muchas posibilidades de que la pesquería tenga que 
volver a cerrarse. Se repiten los mismos errores por los mismos gestores.

CONTACT/CONTACTO: 
Marta Madina (mmadina@oceana.org)

Oceana

2010-03-01 

Madrid -- La reapertura se realiza sin que se haya recuperado la especie y en contra de los informes científicos y de la 
Comisión Europea.  

Oceana pide controles estrictos en la costera de la anchoa, que comienza hoy en el mar Cantábrico tras cuatro años de 
cierre. La flota española comienza de esta forma la explotación de un stock seriamente deteriorado y que se encuentra 
por debajo de los límites de precaución establecidos según muestran los últimos informes científicos. Oceana advierte 
que hay muchas posibilidades de que la pesquería tenga que volver a cerrarse, tal y como ocurrió en 2006, ante el 
riesgo de colapso del stock.  

El Consejo de Ministros de la Unión Europea decidió en diciembre [1] levantar la veda a partir del 1 de enero con un 
límite de capturas de 7.000 toneladas. Los pescadores de Francia y España acordaron que la costera tendría lugar 
entre el 1 de marzo y el 31 de mayo para los cerqueros españoles y a partir del 1 de junio para la flota francesa. Todo 
ello en contra de la opinión de la Comisión Europea y del organismo científico encargado del asesoramiento de la 
especie, el Consejo Internacional para la Exploración del Mar (ICES) que recomendaron encarecidamente que se 
esperase a las evaluaciones de primavera, ya que las últimas estimaciones sitúan al stock en situación de peligro, por 
debajo de la biomasa de precaución acordada para poder reabrir la pesquería.  

Según Ricardo Aguilar, Director de Proyectos de Oceana en Europa: “La situación es alarmantemente parecida a lo 
sucedido en 2006, cuando se levantó la veda en marzo con una cuota de 5.000 toneladas en contra de la 
recomendación científica. Los pronósticos científicos se cumplieron y la pesquería tuvo que cerrarse de nuevo 
a partir de julio ante la crítica situación de la especie. El stock aún no se ha repuesto de ese golpe”.

En julio de 2005 se tuvo que cerrar la pesquería por primera vez tras años sin atender las recomendaciones científicas 
que lo solicitaban. Tras decidirse la reapertura en el Consejo de Ministros comunitario en diciembre de 2006, la titular 
en aquel momento del Ministerio al cargo de los asuntos pesqueros, Elena Espinosa –al igual que ahora–, señaló 
entonces que la cuota de 5.000 toneladas era tan reducida que no tendría ningún impacto sobre el recurso. La 
situación, tras más de 28 millones de euros [2] gastados en subvencionar al sector pesquero español durante estos 
cuatro años de cierre, no parece haber dado la razón a la ministra. A pesar de ello, el Ministerio negoció en diciembre 
de 2009 por el levantamiento de la veda sin considerar el deteriorado estado de la especie en el Golfo de Vizcaya. Tras 
el esfuerzo y dinero invertido en la recuperación del stock, esta apertura precipitada pone en riesgo no solo la viabilidad 
de la especie, sino también las posibilidades futuras de mantenimiento de los empleos que está costera podría generar.  

El acuerdo alcanzado ahora es sensiblemente peor al que se dio en 2006. En aquel momento se acordó que la costera 
volvería a cerrarse si, como ocurrió, los estudios realizados en primavera mostraban una población de anchoa reducida, 
por debajo de 28.000 toneladas [3]. El reglamento alcanzado ahora no establece ninguna constricción, y una vez 
desatendida la petición de la Comisión Europea y las recomendaciones científicas, resulta imposible saber cómo va a 
evolucionar el recurso. Los últimos datos sobre la biomasa el año pasado situaban el stock de reproductores en 21.270 
toneladas, muy lejos de las 33.000 toneladas establecidas como biomasa de precaución y acordadas para una posible 
reapertura.  

Jose Rodríguez, científico marino de Oceana en Europa: “Ante la lenta evolución de mejora de la población de la 
anchoa, los gestores parecen haber perdido la paciencia y los papeles. Mientras hoy se abre la pesca en contra 
de los principios de precaución contenidos en la normativa comunitaria, se está trabajando paralelamente para 
la aprobación de un plan de gestión que permitirá a la flota pescar si el stock se sitúa sobre las 24.000 
toneladas, es decir, en claro riesgo de colapso según los datos científicos disponibles. Peor, imposible”.

[1] Reglamento (UE) No 23/2010 del Consejo de 14 de enero de 2010. 

[2] Nota prensa del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino de 23 de diciembre de 2009. 

[3] Reglamento (CE) No 1116/2006 de la Comisión de 20 de julio de 2006.
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España plantea atrasar el veto al atún rojo  

Para que su entrada en vigor se haga efectiva 
en 2012 en lugar de en 2011 como propone la 
CE. Además, dicho retraso ayudaría a 
"garantizar que va a haber ayudas" a los 
pescadores y sectores que se vean 
perjudicados por esta medida. 

Madrid. 02/03/2010 
AGROCOPE  

La presidencia española de turno de la UE propuso ayer atrasar la prohibición 
del comercio internacional del atún rojo, respecto a las propuestas de 
Bruselas y que la decisión sea tomada en un comité del Comercio 
Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES), 
en junio de 2011. 
 
En la práctica y dados los procedimientos posteriores para su entrada en 
vigor, esto podría suponer que el veto se hiciera realidad en 2012 -en 
lugar de en marzo de 2011 como  propone la CE- o por lo menos que el año 
que viene se pudiera pescar y exportar, ya que en mayo hay capturas de atún 
rojo del Atlántico y del mar Mediterráneo, informa Efeagro. 
 
Por otro lado, España propuso otros cambios en la redacción del proyecto de 
la CE para que "quede más garantizado que va a haber ayudas" a los 
pescadores y sectores que se vean perjudicados por el eventual veto. 
 
En su propuesta, la CE planteó que en el caso de que se aplique el veto, las 
flotas artesanales puedan seguir faenando y abastecer el mercado 
europeo, pues las ventas del pez entre los 27 se considerarían "comercio 
doméstico" y no internacional 
 
Bruselas instó a los países comunitarios a que apoyen esa restricción en una 
reunión que celebrarán este mes en Doha (Qatar) los miembros de la 
Convención del Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y 
Flora Silvestres (CITES). 
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Diario de Sevilla Actualidad Economía Semáfororojopara el atún  

EL FUTURO DEL SECTOR ALMADRABERO CAUSAS Y CONSECUENCIAS DEL VETO A LA 
COMERCIALIZACIÓN DE ESTE TÚNIDO 

Semáfororojopara el atún 
El mundo se enfrenta este mes al mayor veto comercial de la historia para 
proteger al 'thunnus thynnus' de la pesca ilegal 

BEATRIZ REVILLA / CÁDIZ | ACTUALIZADO 02.03.2010 - 05:02 
 

El atún rojo está en horas críticas. La regulación de la 

cuota de pesca de los últimos años no ha sido 

suficiente para frenar la sobreexplotación de este 

recurso en el Mediterráneo. La Comisión Internacional 

para la Conservación del Atún Atlántico (ICCAT) se ha 

encargado desde 1969 de velar por la preservación de 

todas las especies de túnidos (más de 50, entre ellos 

el atún rojo) y de mantener el equilibrio entre el stock 

existente y la explotación pesquera y comercial. La 

actividad fue sostenible hasta que en la década de los 90 irrumpieron grandes entramados 

industriales que dispararon las capturas de los cerqueros por medio de sistemas de localización 

aérea y de engorde de ejemplares. El equilibrio empezó entonces a fracturarse y la ICCAT, el 

organismo de gestión de esta pesquería, comenzó a establecer cuotas máximas de pesca por 

países y a fijar medidas punitivas para frenar la actividad ilegal. 

 

Pero el negocio era ya un monstruo imparable y la especie inició una senda de deterioro que ha 

llevado a reducir el stock actual hasta el 15 ó el 20% de la biomasa virgen (la existente hace 

medio siglo). Las alarmas se dispararon, estaba en juego la sostenibilidad del thunnus thynnus 

y para 2010 se acordó una reducción del 40%, lo que rebajó el volumen mundial a 13.500 

toneladas y la participación española, a 2.500. Esta drástica disminución ha dejado a las 

almadrabas gaditanas con sólo 660 toneladas. 

 

Sin embargo, la acción internacional no se ha conformado con este nuevo recorte y la cuestión 

del atún rojo ha llegado al ámbito político. El Parlamento Europeo ha aprobado la propuesta de 

Mónaco para que la UE defienda la inclusión de esta especie en la Convención sobre el comercio 

internacional de especies amenazadas de fauna y flora silvestres (Cites) y la postura definitiva 

se tendrá que adoptar en los próximos días en el seno del Consejo Europeo. Ya el año pasado 

hubo un dictamen en el mismo sentido, pero esta vez el Gobierno comunitario cuenta con el 

firme respaldo de los comisarios de Medio Ambiente y Pesca, además de la aceptación con 

condiciones de Francia e Italia, los dos países, junto a Turquía, responsables de la esquilmación 

de esta pesquería. Según un estudio realizado por el comité científico de la ICCAT en las 

campañas 2004 y 2005, el mercado mundial movió 61.100 toneladas cuando el máximo 

permitido eran 32.000. "Es una vergüenza internacional", lamenta el portavoz de Pesca de 

WWF, Raúl García, que sostiene que estos tres países han llegado a reconocer este flagrante 

incumplimiento y continuos falseamientos de datos, como que en las granjas conseguían 

crecimientos del 100% del alevín cuando en realidad se ha demostrado que el engorde máximo 

es del 12%. 

 

Ante esta situación crítica y dado que el 80% del atún rojo tiene como destino Japón, la 

prohibición comercial se plantea como la única vía para garantizar la salvación de la especie. El 

país nipón ya se ha opuesto al veto y ha anunciado que objetará e, incluso, incumplirá el 

posible acuerdo que salga de la reunión de la Cites que se celebrará entre el 13 y el 25 de 

marzo en Qatar. Las opciones son, básicamente, tres: su consideración como especie protegida 

y su incorporación al Anejo I de Cites, lo que implicaría la cancelación total, la mayor de la 

historia por volumen de demanda; la inclusión en el Anejo II, que supondría una serie de 

limitaciones; o, finalmente, la absolución. 

0 comentarios 0 votos

Varios pescadores en el interior de la 
almadraba capturan el atún durante la 
&#39;levantá&#39; en Zahara de los 
Atunes. 
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El estado del sol naciente es, supuestamente, el primer interesado en proteger esta especie, 

base de su gastronomía, pero su inclusión en esta Convención es sine die y cierra las puertas al 

control de la industria. Por eso, Japón lleva meses granjeándose el apoyo al no de los países 

asiáticos y ahora hace lo propio en África y América. Previsiblemente, la UE defenderá lo 

contrario y debe poner en marcha esta misma maquinaria para conseguir el voto favorable 

necesario de dos tercios, es decir, de al menos 117 de los 175 países integrantes, lo cual parece

más difícil cada día que pasa por la presión empresarial y la conjunción de intereses políticos 

que requiere. 

 

La eventual aprobación del veto supondría que la UE no podrá exportar atún rojo, ni tampoco 

los barcos japoneses podrían faenar en aguas comunitarias porque, igualmente, al descargarlo 

en sus puertos se consideraría una importación. La salida entonces para este túnido sería el 

mercado europeo. Según estudios del sector, el consumo aparente en Europa es de 12.000 

toneladas, sobre todo en Italia, Francia y España (que acaparan el 90%), por lo que podría 

darse salida perfectamente a la cuota permitida actual, que son 7.200 toneladas. Incluso, la 

demanda podría ser superior porque se ha detectado venta fraudulenta de bonito (o albacora), 

cotizado a 2 ó 2,40 euros, como atún rojo, cuyo precio medio ronda los 12 euros, lo que 

significaría un mayor margen. Esta nueva configuración del mercado obligaría a las almadrabas 

a hacer un esfuerzo de comercialización y marketing, ya que actualmente el 90% de sus 

capturas va destinado a Japón. 
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El MARM finaliza la investigación en Namibia  

Participaron científicos del IEO y del Centro 
Nacional de Investigación de Namibia. Los 
objetivos son el muestreo hidrográfico (CTD) 
de las montañas submarinas, la obtención de 
muestras del fondo marino, la observación de 
aves y mamíferos. 

Madrid. 01/03/2010 
AGROCOPE  

La Secretaría General del Mar, junto con la Embajada de España en 
Namibia, ponen fin hoy, en Walvis Bay, a la sexta campaña consecutiva 
desarrollada a bordo del buque "Vizconde de Eza" para la evaluación del 
estado de los principales recursos pesqueros y de los fondos marinos en 
aguas de Namibia. 
  
Durante los 26 días de trabajo, científicos del Instituto Español de 
Oceanografía y del Centro Nacional de Investigación e Información Marina 
han completado los objetivos previstos desde el inicio de la misión.  
 
La Secretaría General del Mar ha impulsado el estudio acústico y geofísico 
del Banco de Valdivia, con objeto de identificar posibles áreas y 
ecosistemas que por su morfología puedan ser de interés biológico 
para la vida marina, así como el estudio biológico-pesquero de las 
principales especies de interés comercial en las zonas propuestas.  
 
Otros de los objetivos realizados en esta campaña multidisciplinar han sido 
el muestreo hidrográfico (CTD) de las montañas submarinas, la 
obtención de muestras de sedimentos del fondo marino, así como la 
observación de aves y mamíferos. 
 
El buque "Vizconde de Eza", adscrito al Ministerio de Medio Ambiente y 
Medio Rural y Marino, ha sobrepasado las 75 campañas de investigación, 
desde su entrada en funcionamiento en abril de 2001, ofreciendo la 
cooperación en ocho países que también han solicitado sus 
servicios, estando presente en Gabón, Guinea-Bissau, Angola, Argelia, 
Marruecos, Namibia, Mozambique y Mauritania.  
 

 

 Imprimir                  Enviar a un amigo  
 

 Suscribirme al boletin de noticias 

 
NOTICIAS RELACIONADAS 

España plantea atrasar el veto al atún rojo (02/03/2010) 

Vuelve la anchoa del Cantábrico (01/03/2010) 

Tratamiento diferenciado para la pesca artesanal (26/02/2010) 

Todos con el sector atunero (26/02/2010) 

El Congreso, en defensa del atún rojo (25/02/2010) 

El seguro de acuicultura continental introduce importantes mejoras para 

 

En febrero, mucho ru
nueces (02/03/2010) 

3 de marzo: llega el 
financiación para el se
(02/03/2010) 

La producción ecológ
España más de un 33%
y 2008 (02/03/2010) 

Los vinos andaluces,
sorprendentes (02/03/

La producción de lec
0,6% en lo que va de 
(02/03/2010) 

Comienzan los conta
pretendientes de Pulev
(02/03/2010) 

La Xunta rechaza el 
canon por recolectar s
(02/03/2010) 

España plantea atras
atún rojo (02/03/2010

La biotecnología, des
ayudar a los pobres (0

Abierto el plazo para
de intervención (02/03

Cerdá dice que Barre
"desde la insensatez" 
(02/03/2010) 

La Lonja de Mercolle
marcar subidas para e
porcino (02/03/2010) 

Los pescadores astu
anchoa no saldrán a fa
próxima semana (01/0

La renta agraria espa
5,5% en 2009 (01/03/

Bullas, una DO que p
(01/03/2010) 

Página 1 de 2AGROCOPE. Noticias Agrarias. Biotecnología, Agricultura, Ganadería, Pesca, Medioambiente

02/03/2010http://www.agrocope.com/noticias.php?id=104777&comu=&ztipo=&ini=0&ini2=0



  

Economía/Pesca.- El Gobierno concluye el 
sexto estudio consecutivo de los recursos 
pesqueros de Namibia 

 

MADRID, 1 (EUROPA PRESS) 

La Secretaría General del Mar y la embajada de España en Namibia finalizan hoy, en Walvis Bay, la sexta 
campaña consecutiva para la evaluación del estado de los principales recursos pesqueros y de los fondos marinos 
en aguas de Namibia, desarrollada a bordo del buque 'Vizconde de Eza' .  

Según informó el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, la Secretaría General del Mar impulsó el 
estudio acústico y geofísico del Banco de Valdivia, con el objeto de identificar las principales especies de interés 
comercial en las zonas propuestas, así como las posibles áreas y ecosistemas que puedan ser de interés biológico 
para la vida marina. 

Durante los 26 días de trabajo, científicos del Instituto Español de Oceanografía y del Centro Nacional de 
Investigación e Información Marina completaron los objetivos previstos desde el inicio de la misión. 

Otros de los objetivos realizados en esta campaña fueron el muestreo hidrográfico (CTD) de las montañas 
submarinas, la obtención de muestras de sedimentos del fondo marino, así como la observación de aves y 
mamíferos.  

El buque 'Vizconde de Eza' alcanza las 75 campañas de investigación desde su entrada en funcionamiento en 
abril de 2001, ofreciendo la cooperación en 8 países que también han solicitado sus servicios, estando presente 
en Gabón, Guinea-Bissau, Angola, Argelia, Marruecos, Namibia, Mozambique y Mauritania.  

1/03/2010 - 11:53
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La comisaria europea de Pesca, María 
Damanaki, visitará España la próxima 
semana  

misPeces.com 

Bruselas 02/03/2010 - La nueva 
comisaria europea de Pesca y Política 
Marítima, la griega María Damanaki, 
viajará a España los días 11 y 12 de 
marzo -a Madrid y Galicia-, para tratar 
las prioridades del semestre y de la 
recién estrenada legislatura de la UE, 
informaron fuentes comunitarias. 

Damanaki se desplazará primero a 
Madrid, donde se reunirá con la ministra 
española del MARM, Elena Espinosa, 
actual presidenta del Consejo de 
ministros de Pesca de la UE, quien 
acompañará a la comisaria durante toda 
su estancia en España. 

Desde allí, Damanaki viajará a Vigo 
(Pontevedra), donde entre otras 
actividades, visitará la Agencia Europea 
para el Control de la Pesca. 

La agenda de este viaje, que aún no es 
definitiva y puede cambiar, también 
incluye contactos con las 
organizaciones del sector. 

La comisaria, que ha tomado posesión 
de su cargo este mes, empieza una gira 
informal por varios países europeos con 
intereses en pesca, para hablar sobre 
los asuntos más importantes de la 
nueva legislatura de la UE. 

Damanaki ha sustituido al maltés Joe 
Borg como responsable europea de 
Pesca y de Política Marítima. 

En su visita a España, Damanaki tratará 
las prioridades de la presidencia de turno 
de la UE, que ejerce España hasta junio, 
entre las que destacan los debates sobre 
la reforma de la Política Pesquera 
Común (PPC). 

La UE ya ha empezado a discutir sobre 
la revisión de la PPC y Bruselas 
presentó un Libro Verde con las 
primeras ideas, entre ellas la necesidad 
de una reestructuración, pero no habrá 
negociaciones ni una decisión hasta por 
lo menos 2011. 

El Parlamento Europeo (PE) ha 
aprobado esta semana un informe en el 
que ha reclamado una reforma pesquera 
radical, pero que dé un trato diferenciado 
a las flotas industriales y a las 
artesanales. 

Otros asuntos importantes para este 
semestre son los planes de gestión, 
como el de la anchoa o bocarte y la 
organización común del mercado de los 
productos pesqueros. 
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El Gobierno dice que es a la Xunta a quien 
compete aprobar la planta de cabo Touriñán  
 

A. LUACES | A CORUÑA Las autorizaciones para construir una piscifactoría en cabo Touriñán (Muxía) 
dependen directamente de la Xunta. Así lo afirma el Gobierno en respuesta a una pregunta formulada por el 
diputado del BNG Francisco Jorquera.  
 
El Ejecutivo central da a entender que el Ministerio de Medio Ambiente no emitió informes favorables a la 
construcción de la planta acuícola, "contradiciendo al presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, cuando 
dijo en el Parlamento gallego que la planta de Touriñán contaba con todos los permisos, incluso los del 
Ministerio de Medio Ambiente", denunció Jorquera.  
 
Mientras, el portavoz de Mar del Grupo Parlamentario del PP gallego, José Manuel Balseiro, aseguró que el 
PSdeG tiene una "obsesión casi enfermiza" contra una empresa al insistir en criticar la piscifactoría en cabo 
Touriñán. 

laopinióncoruña.es » Mar 
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Los plátanos y la pescadilla, los alimentos que 
abarataron en febrero 
Noticias EFE

 

Estás en:  diariovasco.com >  Economía >  Últimas noticias >  Los plátanos y la pescadilla, los alimentos que más se abarataron en febrero

Madrid, 2 mar (EFE).- Los plátanos y la pescadilla fueron los alimentos que más se abarataron en febrero, 
con bajadas en sus precios del 4,95% y del 4,70%, respectivamente, mientras que los pimientos verdes 
registraron la mayor subida, del 7,03% con respecto a enero. 

Según los datos del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, el alimento cuyos precios ha bajado más 
en un año son las judías verdes, un 21,91% más baratas, seguidas de los pimientos verdes, que cayeron 
el 20,26% y los gallos (-15,60%). 

Los que más se han encarecido en un año son las naranjas, con una subida del 7,38%, el tomate natural 
envasado (7,20%) y los limones (4,91%). 

En febrero, las mayores variaciones de precios las registraron de nuevo los alimentos frescos. 

Así, junto a las bajadas ya citadas destacan también las de otros pescados como las chirlas, un 3,12% 
más baratas, y la merluza (-2,35%), y del lado de las subidas están, tras los pimientos verdes, la 
bacaladilla (2,94%), las acelgas (2,67%), las judías verdes (2,15%) y los tomates para ensalada (2,02%). 
EFE 
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Las flotas pesqueras de La Janda se 
quedan sin ayudas por los daños del 
temporal 
Los barcos continúan amarrados y Barbate lamenta que las autoridades no 
valoren el sector 

J. M. RUIZ / JANDA | ACTUALIZADO 02.03.2010 - 01:00 
 

El pasado viernes, el Consejo de Ministros aprobaba 

las ayudas para todos los afectados por el último temporal, que ha dejado en la provincia daños 

millonarios. Sin embargo, las flotas pesqueras no han entrado en este reparto. 

 

Las flotas pesqueras de arrastre y cerco que pueden faenar en el Golfo de Cádiz, así como las 

artesanales que faenan en las aguas cercanas a las bahías de Conil y Barbate, cierran este mes 

de febrero con apenas jornadas laborables contabilizadas al permanecer amarrados a puerto los 

barcos, debido a los fuertes temporales de viento y lluvia que han azotado la provincia. 

 

Estas dos flotas culminaron el pasado lunes 15 de febrero sus respectivas paradas biológicas. 

Desde entonces, han sido pocos los barcos que han podido salir a faenar, debido a las adversas 

condiciones climatológicas, cuyas previsiones para el mes de marzo se asemejan mucho a las 

actuales, según han avanzado algunas cofradías. 

 

El sector continúa a la espera de que la Administración autonómica responda a la petición 

realizada esta misma semana para articular ayudas extraordinarias para que los pescadores 

puedan paliar, en parte, las pérdidas económicas que le está causando dicha inactividad. 

 

En este sentido, el patrón mayor de la Cofradía de Pescadores de Barbate, José Manuel 

Martínez, apuntaba que "con la flota amarrada a puerto, esto es una auténtica ruina". Otra 

flota, la artesanal de Conil también sufre esta inactividad. A ello hay que unir las malas 

perspectivas para la flota dedicada a la almadraba, pendiente de si se decide la inclusión del 

atún rojo como especie protegida y, por tanto, se prohibe su comercio internacional. 

0 comentarios 0 votos
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La feria ACUI abre hoy sus puertas y convertirá a Vilagarcía en capital mundial de la 
acuicultura  
 
REDACCIÓN > VILAGARCÍA 
Vilagarcía de Arousa será, desde hoy y hasta 
el próximo jueves, la capital mundial del 
sector de la acuicultura de la mano de la IV 
edición de ACUI, convirtiendo al recinto de 
Fexdega en el epicentro donde se situarán las 
miradas de profesionales, empresas y 
administraciones con presencia de este 
importante sector. 

La inauguración de esta cuarta edición de la 
Feria Internacional de Acuicultura que se 
celebra en Fexdega correrá a cargo de la 
conselleira de Mar, Rosa Quintana, en un acto 
en el que estarán presentes alcaldes de la 
comarca arousana y representantes de 
organizaciones y entidades del sector. 

Cerca de un centenar de expositores, procedentes de 9 países (España, Alemania, Brasil, Chile, 
Estados Unidos, Holanda, Italia, Noruega y Senegal) participan en esta importante muestra, que 
a lo largo de los últimos años ha ido labrándose un prestigio como referente para todos aquellos 
sectores relacionados con la acuicultura. La representación española, además de Galicia, se 
complementa con la asistencia de empresas, organizaciones y entidades de Cataluña, Andalucía 
o Valencia. Todo aquel que tiene, o aspira a tener, peso en el mundo de la acuicultura quiere 
estar en ACUI. 

El número de marcas que acuden a esta cita es de 143, de 20 nacionalidades diferentes, una 
cifra que muestra el poder de convocatoria logrado por ACUI durante estos años. 

Desde la organización se señalaba hace unos días que para esta edición se habían acreditado 
profesionales de 18 países. En cuanto al número de visitantes, este, como en años anteriores, 
rondará los cinco mil, según los primeros cálculos, un número importante si se tiene en cuenta 
que ACUI es una feria específica. 

ACUI 2010 presenta, además, una serie de novedades con respecto a celebraciones anteriores, 
como el espacio Acuicook, centrado en la promoción y puesta en valor de los productos de la 
acuicultura y en el que tomarán parte cocineros de prestigio como Martín Berasategui o Xosé 
Torres. 

Una cita obligada en este evento es el de las jornadas técnicas, un punto de encuentro, 
reflexión, conocimiento e intercambio, entre profesionales del sector acuícola. 

En este sentido, las ponencias comenzarán hoy con una ponencia sobre acuicultura ecológica y 
finalizarán el día 4 con una de las ponencias más relacionadas con el entorno arousano: Sistema 
de planificación de la producción y control de existencias para el cultivo de mejillón . 

Así pues, durante estos tres días, el recinto ferial de Fexdega será el lugar donde expertos, 
profesionales y técnicos en acuicultura acudirán para conocer las últimas novedades del sector, 
en un espacio para el intercambio, conocimiento y negocio que pone a una zona como Arousa 
en el centro de todas las miradas. 

 

ACUI 2010 abre hoy sus puertas y acogerá a 
numerosos representantes e interesados en el 

sector.  
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Misiones inversas de empresas de origen estadounidense y brasileña  
 
REDACCIÓN > VILAGARCÍA 
ACUI 2010 acogerá misiones inversas, en las 
que participarán 9 empresas procedentes de 
Brasil y 6 de Estados Unidos, conocedoras de 
las expectativas de negocio que representa 
esta muestra. 

Otra presencia importante en esta IV edición 
de Acui es la de Senegal, a través de su 
Agence Nationale de L`Aquaculture. Este país 
mostrará sus proyectos e iniciativas de 
desarrollo acuícola en Vilagarcía. 

Pero el atractivo de ACUI no atrae solamente 
a empresas y organizaciones extranjeras, sino 
que también genera el interés de comunidades 
españolas, además de Galicia, que apuesta por 
la acuicultura como polo de desarrollo y riqueza, caso de Andalucía, Cataluña o Valencia. 

Inovacui > Un espacio novedoso dentro de la IV edición de la Feria Internacional de 
Acuicultura será Innovacui, donde tendrán cabida proyectos de I+D+I (investigación, 
desarrollo e innovación) relacionados con el sector de la acuicultura.  

Estos proyectos surgidos de microempresas o autónomos tendrán la oportunidad de darse a 
conocer a su público objetivo en ACUI. 

Y en la línea de apuesta por las nuevas tecnologías de relación social, esta edición de la feria 
que se celebra en el recinto de Fexdega cuenta también con Acuinet.  

 

Durante estos días se procedió al montaje de 
la feria. v.n.  
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Unión bateeira contra el análisis químico  
Medio millar de representantes de las asociaciones mejilloneras analizan con la Xunta la "amenaza" que 
supone para el sector el método de detección de biotoxinas propuesto por la UE 

 

MANUEL MÉNDEZ | A CORUÑA El sector 
mejillonero gallego está unido contra el nuevo 
método analítico de biotoxinas marinas que trata de 
imponer la UE. Así lo demostró ayer en una reunión 
con representantes de la Consellería do Mar -a la 
que asistieron medio millar de representantes de 
agrupaciones bateeiras, empresas del sector 
transformador y cofradías- para analizar la "firme 
amenaza" que supone para los profesionales 
gallegos la propuesta del Ejecutivo comunitario.  
 
El director xeral de Competitividade, Juan Carlos 
Maneiro, y la directora del Instituto Tecnológico para 
el Control del Medio Marino (Intecmar), Covadonga 
Salgado, ofrecieron en un encuentro en Vilagarcía de Arousa todo tipo de explicaciones para aclarar las 
dudas de los productores en relación con los efectos que tendría esta medida en la producción gallega.  
 
El mensaje lanzado por la Consellería do Mar desde el pasado verano, cuando se conoció la amenaza de 
Bruselas, es rotundo: el método químico de análisis propuesto por el Ejecutivo comunitario no ofrece mayores 
garantías de calidad ni mayor protección para los consumidores pero puede suponer limitaciones y grandes 
perjuicios para los bateeiros.  
 
El método actual, el de bioensayo en ratón, afirman desde el departamento que dirige Rosa Quintana, es 
perfectamente válido, como demuestra que en las últimas décadas no se haya registrado ni un sólo episodio 
tóxico, lo que avala que las analíticas sirven para controlar las mareas rojas. "¿Para qué cambiar el método 
por otro que ni siquiera está científicamente validado?", se preguntan Xunta y productores.  
 
Otro de los inconvenientes que ven el sector y el Ejecutivo gallego al nuevo sistema de análisis es que con él 
los cierres de los polígonos de bateas pueden dispararse un 200%, lo que provocará que haya parques que 
no puedan estar operativos durante un par de años, con la consiguiente pérdida de ingresos y rentabilidad.  
 
La fecha en la que dejarán de convivir el método biológico actual y el químico, para usar en exclusiva el 
segundo, es el verano de 2013 y Covadonga Salgado asegura que el mayor peligro se encuentra "en la más 
que posible bajada de niveles" para detectar las biotoxinas. Algo que, señala, no significa garantizar una 
mayor salubridad. Si descienden los mínimos aumentarán los cierres de bateas, con lo que se resentirá el 
sector mejillonero pero también la producción marisquera.  
 
Plan de ordenación  
 
La reunión entre los productores y los representantes de la Consellería do Mar también sirvió para analizar el 
Plan de Ordenación de los Cultivos en Zona Marítima, con el que la Xunta pretende reajustar la actividad 
bateeira.  
 
Con esta propuesta el Ejecutivo gallego pretende delimitar las zonas aptas para los diferentes cultivos 

laopinióncoruña.es » Mar 
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Un momento de la reunión entre los responsables de la Xunta y 
los productores de mejillón. / jesús de arcos  
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marinos pero también el reparqueo y reinstalación de bateas y producción, además de concretarse las 
especies permitidas, compatibles y prohibidas.  
 
La medida trata de modernizar la reordenación de los parques de cultivo de las rías, realizada en los años 
ochenta y que quedó obsoleta como consecuencia de aspectos como la introducción de nuevas técnicas de 
producción o bateas experimentales. 
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MARISQUEO 

Los bateeiros temen que el método de 
análisis de toxinas que se aplicará 
desde el 2013 eleve el cierre de 
polígonos  
Roi Palmás 2/3/2010  

El sector mejillonero de toda Galicia se reunió ayer en Vilagarcía con 
representantes de la Xunta para aclarar las dudas surgidas en relación al 
cambio del método de análisis de biotoxinas marinas y con la más que probable 
reducción en los límites de toxicidad permitidos a medio plazo.

Covadonga Salgado, directora del Instituto Tecnolóxico para o Control do Medio 
Mariño (Intecmar), expuso a los productores y representantes de las cofradías 
gallegas el panorama que se avecina en relación a la medición de mareas rojas 
y los plazos en los que se harán efectivos los cambios.

Actualmente, toda Europa está pendiente de la aprobación política de la nueva 
normativa, que sustituirá el actual bioensayo aplicado en ratones por el método 
químico, denominado «cromatografía líquida de detección de masas». En 
principio, este nuevo sistema de referencia verá la luz en el mes de septiembre 
de este mismo año. A partir de ese momento comenzará la cuenta atrás para 
su aplicación en exclusiva, siendo la fecha límite que se baraja el mes de junio 
del 2013.

Hasta ese momento, ambos métodos serán completamente legales y, por 
tanto, estarán permitidos sin restricciones, aunque el químico será el de 
referencia desde este mismo año. El nuevo sistema -que ya se está empleando 
en los laboratorios del Intecmar desde el 2004- tiene a su favor la detección de 
sustancias tóxicas a un nivel mucho más detallado que el actual, lo que 
supondrá una revolución en las posibilidades analíticas, pero traerá aparejada 
una reducción de los límites de toxicidad permitidos en el consumo humano y, 
por tanto, en la venta de bivalvos.

Ese es precisamente el gran problema que atisba el sector mejillonero gallego, 
ya que una mayor exigencia en esta línea «redundará negativamente no sector 
co aumento do número de días de peche, algo que é totalmente innecesario», 
como asegura la propia directora del Intecmar, Covadonga Salgado.

Oposición frontal al cambio

Entre el sector se respira desde hace meses una oposición firme a los cambios 
que se avecinan en este campo. Entienden sus representantes que «vai traer 
graves consecuencias e perdas aos bateeiros», como afirma Juan José Oliveira, 
productor arousano. ?No entienden las razones que precipitan este cambio y 
calculan que «os días de peche duplicaranse» en próximos años.

Valoración       (0 votos)  
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Mar descarta ante cientos de bateeiros abrir las áreas de mejillón a otro tipo de cultivos  
 
REDACCIÓN > VILAGARCÍA 
La Consellería de Mar mantuvo ayer en el 
Auditorio de Vilagarcía un encuentro con una 
nutrida representación del sector, 
principalmente bateeiros, para explicarles los 
fundamentos del Plan de Ordenación de 
Cultivos na Zona Marítima, actualmente en 
elaboración. El director xeral, Juan Maneiro, 
quiso disipar las dudas y preocupaciones de 
parte del sector, que teme que este proyecto 
abra las puertas a la piscicultura intensiva en 
aguas de las rías gallegas, al afirmar que 
“onde hai cultivo de mexillón non apostamos 
por outros cultivos que non sexa moluscos”. 

Maneiro recordó que la actual organización de 
las rías para su explotación es de los años 80, 
por lo que se hacía necesaria una revisión de la misma, un proceso, subrayó ayer en más de una 
ocasión, “que se vai facer por consenso co sector”, apelando al diálogo y la negociación “para 
entre todos facer un plan no que fixemos o terreo de xogo claro para todo o mundo”.  

El director xeral de la Consellería señaló que en base al nuevo proyecto en elaboración se 
intentará determinar cuestiones como los cambios de especie que se cultivan en los viveros, la 
viabilidad de nuevas zonas de producción o bien la regulación de las concesiones temporales de 
carácter experimental. 

Un tema este último que genera más de un resquemor entre los bateeiros, con el ejemplo en 
Arousa de las jaulas de cultivo de salmón ubicadas en Rúa. Precisamente, Maneiro tuvo que 
responder a varias cuestiones planteadas ayer por los mejilloneros sobre el por qué estas 
instalaciones aún no habían sido retiradas. “Estamos negociando coa empresa e podemos ter 
boas noticias en breve, pero hai que entender que teñen toda a documentación en regla e a 
concesión non remata ata outubro deste ano”. 

La reunión celebrada en el Auditorio fue enmarcada por la Xunta en la línea de su “política de 
transparencia” y de contar con los sectores del mar a la hora de planificar actuaciones que les 
afectan e implican. 

Los representantes de la Xunta fijaban la elaboración del Plan de Ordenación de Cultivos en un 
año y se comprometían, una vez más, a “contar con todos os sectores afectados”. 

Varios de los presentes en el encuentro (más de 300 personas) realizaron diversas preguntas y 
cuestiones a los portavoces de la Consellería.  

Bioensayos > Otra de las cuestiones abordadas ayer fue la relativa al cambio de modelo en los 
análisis de toxinas. 

La directora del Intecmar, Covadonga Salgado, afirmó que “a única vantaxe do método 
químico fronte ao biolóxico é que detecta niveis máis baixos de toxicidade, cuestión que non 
sabemos para que é necesaria se os niveis que están en vigor son detectados de sobra e con 
rapidez co sistema actual”. Covadonga Salgado expuso además que el método químico no está 
validado internacionalmente”. “Se anos de traballo e miles de análises realizadas polo Intecmar 
nos avalan, ¿Por qué imos cambiar?”, sentenció. 

 

Covadonga Salgado y Juan Maneiro 
mantuvieron una reunión de más de cuatro 

horas con el sector. y.domínguez  
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La sala del Auditorio se quedó pequeña ante la masiva afluencia de productores  
 
REDACCIÓN > VILAGARCÍA 
La sala de conferencias del Auditorio de 
Vilagarcía donde se desarrolló el acto 
organizado por Mar se quedó pequeña ante la 
gran afluencia de mejilloneros (cerca de 500), 
buena parte de los cuales tuvieron que seguir 
las intervenciones de puertas afuera, lo que 
generó más de un comentario de malestar 
entre los presentes. “Non sei por que non nos 
levaron para o salón grande.”, manifestaba un 
bateeiro. La causa, en todo caso, fue ajena a la 
Consellería. 

Todos > Lo cierto es que la reunión de ayer 
reunió a varios representantes de cada una del 
medio centenar de agrupaciones de productores de mejillón que hay en Galicia, a lo que había 
que añadir responsables de otros sectores. 

Esta afluencia masiva se explica por la importancia de los temas a tratar ayer (reordenación de 
cultivos en las rías y biotoxinas), que afectan directamente a un sector que en Arousa supone 
miles de empleos directos.  

 

La sala de conferencias se ayer quedó 
pequeña. y.d.  
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Un empuje al marisqueo  
02.03.2010 Mar firma convenios con las cofradías de Aguiño, Cabo de Cruz, Noia, 
Palmeira, Pobra do Caramiñal, Porto do Son, Rianxo y Ribeira ·· Se mejorarán la 
gestión, conservación, protección y sostenibilidad de los recursos marinos  

M.G. • NOIA 

La cofradía de Noia, junto con las de Porto do Son, Ribeira, Rianxo, Pobra do Caramiñal, Palmeira, 
Cabo de Cruz y Aguiño, firmaron otros tantos convenios con la Consellería do Mar con el f in de 
mejorar la gestión, conservación, protección y sostenibil idad de los recursos marinos. Según explica 
el departamento autonómico, el importe total para la materialización de estos trabajos asciende a 
490.800 euros y su vigencia se prolongará hasta el 31 de diciembre, con posibil idad de establecer 
una prórroga.  

Esta iniciativa servirá, entre otras cosas, para potenciar los bancos marisqueros y poner en marcha 
medidas de control del furtivismo. Los convenios se canalizan de dos maneras distintas. En primer 
lugar, uno de los acuerdos tiene por objetivo paliar los efectos negativos que produce, entre otras 
actividades, la sobreexplotación de los recursos marinos. Para ello, se diseñarán actividades de 
conservación, protección y sostenibil idad de los recursos mediante la salvaguarda del medio marino 
y de sus especies.  

Por otra parte, el segundo de los convenios firmados entre la Conseller ía do Mar y las ocho 
cofradías de pescadores está encaminado a mejorar la gestión de las zonas de producción a través 
de acciones dirigidas a la implantación de técnicas de semicultivo, a la elaboración de planes de 
explotación y de proyectos de regeneración de zonas, así como al seguimiento de la producción 
efectiva de los bancos naturales marisqueros.  

Contra los furtivos  

Uno de los principales objetivos es la lucha contra el furtivismo que tanto daño hace a los bancos 
marisqueros. De esta forma, el Departamento que dirige Rosa Quintana se compromete a destinar 
los medios personales y materiales propios que sean precisos para alcanzar el desarrollo y 
coordinación de las acciones objeto de los convenios. Asimismo, hará un seguimiento de las 
acciones en colaboración con las cofradías y tomará las medidas pertinentes para su desarrollo 
normalizado.  

La Xunta asegura que la defensa del medio marino y de los recursos marisqueros es uno de los 
objetivos principales de la Consellería do Mar. Por el lo, considera necesario adoptar medidas de 
gestión, mediante la prestación de apoyo a los profesionales, que permitan alcanzar su máxima 
rentabil idad de manera compatible con la conservación del recurso y de su medio.  

Convenios similares también fueron firmados con otras cofradías de la comunidad gallega, como las 
de A Illa de Arousa, Carri l, Vilanova, Muros, O Grove, Lira, Fisterre, Muxía, Camariñas, Camelle o 
Malpica.  

  

1.500 socios  

·· La cofradía de Noia, con 1.500 socios, es la principal productora de marisco de 
Galicia. Cada año factura más de doce mil lones de euros por la venta exclusiva de 
berberecho, almeja y ostra, que se extraen en sus concesiones de la ría noiesa .  

EL DATO 
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Mariscadores de Camariñas sacaron 
800 kilos de almeja 
Ochenta personas trabajaron en Area da Vila y lograron buenos precios 

La Voz 2/3/2010  

Ochenta mariscadores de Camariñas trabajaron ayer en la playa Area da Vila, 
muy cerca del casco urbano, una zona poco habitual de faena porque es una de
las más pobres de la concesión. A pesar de ello todos los profesionales sacaron 
el cupo de almeja. Al final de la jornada, el colectivo comercializó 400 kilos de 
almeja japonesa, 300 de babosa y 100 de fina.

Los precios fueron bastante buenos porque la japonesa se pagó a 9 euros, la 
babosa, a 12, y la fina a 23. Además, hubo 100 kilos de berberecho, a 4 euros. 
De esta especie casi nadie sacó el máximo permitido porque en la zona de 
trabajo elegida para la jornada de ayer este bivalbo escasea.

Los profesionales se mostraron satisfechos por las capturas y, sobre todo, por 
las cotizaciones, mucho más elevadas que las que se están consiguiendo estos 
días en las concesiones de las cofradías del sur de Galicia.

El trabajo en la ría camariñana comenzó a las 9,15 horas y concluyó 120 
minutos después. Llovió durante todo el tiempo y los mariscadores faenaron la 
mayor parte del tiempo con el agua a la altura de los muslos.

Profundo

Valoración       (0 votos)  
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Anuncios Google 

Ostras almejas berberecho 
frescas y vivas ostras, almejas y berberechos gallegos, del día 
www.mariscosdaporta.com 

El área de trabajo se explota poco porque el banco marisquero está muy 
profundo. Ayer hubo la posibilidad de sacar almeja y berberecho de Area da 
Vila porque estos días hay muy buenas mareas, de las más importantes del 
año, por lo que los trabajadores tuvieron acceso a una zona poco habitual.

Cada mariscador puede recoger 5 kilos de almeja japonesa, 3 de babosa y 1 de
fina, además de 10 de berberecho.

Los mariscadores de Camariñas suelen trabajar habitualmente al fondo de la 
ría. El área estuvo cerrada unos días, puesto que el precio de los bivalvos cayó 
a causa de la gran oferta que había y el escaso consumo. La apertura de la 
concesión se realiza en función del precio que el producto tenga en el mercado.
Una de las variables que más influye son las extracciones en las cofradías del 
sur de Galicia y en la ría de Muros y Noia, que suele poner una gran cantidad 
de marisco en el mercado.

Compartir           
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Fallece un hombre mientras pescaba en un 
pedrero en Cudillero 
01/03/2010 AGENCIAS  

Oviedo - Un hombre, cuya identidad se corresponde con las iniciales M.E.M.R., de 59 años, 
ha fallecido esta mañana mientras pescaba en un pedrero situado a un kilómetro de la vertiente 
oeste del Faro Vidio, en Oviñana (Cudillero), informó el 112-Asturias. 
 
El Centro de Coordinación de Emergencias del 112-Asturias recibió a las 10:15 horas el aviso 
de que había un hombre herido en un pedrero y que se encontraba acompañado por otras dos 
personas. 
 
Cuando el grupo de rescate de Bombeos de Asturias llegó a la zona, y tras acceder al lugar 
donde se encontraba el pescador, confirmaron que había fallecido y, ante la subida de la marea
y el el riesgo de que el cadáver fuera arrastrado al mar, se solicitó permiso a la Guardia Civil 
para trasladar el cuerpo a tierra. 
 
Posteriormente, el cadáver fue trasladado en helicóptero al aparcamiento de Riega de Abajo 
donde estaba esperando una patrulla de la Guardia Civil para hacerse cargo del cuerpo.  
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El alcalde resaltó ante los pescadores que la 
lonja cuente con el registro sanitario 
 
Se puso al día de algunos programas que van a efectuarse 
 
Noticia añadida el día 2010-02-25 a las 20:22:33 h  
 
El alcalde y la concejal de Sanidad, Alejandro Sánchez y Rosario García Martín, 
respectivamente, han mantenido una reunión con responsables de la Cofradía de 
Pescadores, representada por su presidente y secretario. 
 
Entre los asuntos tratados, el alcalde se ha congratulado que la lonja cuente ya con el registro 
sanitario desde hace varias semanas, lo que ha redundado que haya aumentado la venta. Otro de 
los motivos de este incremento es el control que de las segundas ventas, aquellas que llegan de 
otras lonjas para consumo de la ciudad y en algún caso de forma ilegal al venderse en la calle, 
han sido controladas por actuaciones conjuntas del Seprona y la Policía Local. 
 
La Cofradía de Pescadores ha informado también del proyecto llamado “Pescado del Litoral 
Gaditano”, que va a ser subvencionado por la Diputación Provincial de Cádiz, al igual que en otros 
municipios, con la finalidad de que el pescado de La Atunara cuente con un reconocimiento propio, 
que incluso pudiera llevar a tener marca propia. 
 
Por otra parte, también se le ha hecho llegar al alcalde otros proyectos subvencionados por 
Fondos Europeos, como es el llamado “Grupo de Desarrollo Pesquero”, que conjuntamente con 
otros municipios costeros de la provincia se va a poner en marcha próximamente. Para ello el día 
4 de marzo la concejal de Sanidad acompañará a los integrantes de la Cofradía a un foro que en 
Cádiz se llevará a cabo por este asunto. 
 
 
No hay comentarios. 
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Asoar participa en reuniones de 
trabajo sobre dispositivos de 
seguridad personal en la pesca 
La Voz 2/3/2010  

La Asociación de Armadores de Artes Menores de Galicia (Asoar-Armega) 
participa en unas reuniones de trabajo, convocadas por la Dirección General de 
la Marina Mercante, sobre dispositivos de seguridad personal en el sector de la 
pesca. Estos encuentros se vienen produciendo desde hace más de un año con 
la finalidad de llegar a acuerdos entre todos los sectores implicados con la 
finalidad de reducir los accidentes en el mar.

Desde la asociación indicaron que los técnicos atendieron con «moi boa 
disposición as nosas propostas para o deseño dun estudio de viabilidade e 
chalecos salvavidas de traballo, tratando de conseguir un produto máis barato 
e na mellora de novos equipamentos que poidan adaptarse ás necesidades 
reais do sector, analizando a oferta existente no mercado sobre os equipos de 
protección individual».

Desde Asoar señalaron que en los encuentros también se vieron las dificultades
existentes en el uso de los actuales chalecos teniendo en cuenta «as súas 
características e capacidade de adaptación ao traballo diario no mar».

Los trabajos para mejorar la seguridad de los tripulantes continuarán en Madrid
a mediados de este mes.

Valoración       (0 votos)  
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El viento impide a los bateeiros comprobar si el 
temporal afectó a la producción en Liméns 
No pudieron acudir a las bateas de este polígono a causa del fuerte mar de fondo que había ayer 

 

REDACCIÓN - MOAÑA Pese a que ya pasó el 
temporal Xinthya, el fuerte viento y el mar de fondo 
era palpable ayer en toda la Ría de Vigo. Esto hizo 
que los bateeiros de Moaña no pudiesen acudir al 
polígono de Liméns, en donde la llamada 
ciclogénesis explosiva provocó más destrozos. Así, 
los bateeiros todavía non han comprobado si el 
temporal también desprendió mucha cantidad de 
producto al mar. 
"A Liméns non foi ninguén, supoño que esperarán a 
que o vento remita para valorar a perda da 
producción. Onde sí que faenamos foi nas bateas 
que hai en fronte de Moaña, onde as perdas non existiron ou foron mínimas", explica el gerente de la 
cooperativa Socomgal, Rosendo Queimaño. 
El mismo argumento esgrime el responsable de la cooperativa Mexilloeiros Ría de Vigo, "Cando nos deixe o 
tempo iremos a Liméns", aseguraba. Desde Rianosa, Víctor Piñeiro reconocía que intentó ir a este polígono, 
en mar abierto, "pero o mar de fondo era tan forte que desistín", aunque argumenta que hoy intentará de 
nuevo acceder a dichas bateas. "Agora case todos temos mexilón novo, que se agarra con máis forza, por iso 
en Moaña as perdas de producción foron moi pequenas", apunta. 
Los daños tampoco fueron significativos en Bueu. Desde la cooperativa Socomebu, Íñigo González, explica 
que de momento los bateeiros no notaron pérdidas significativas. Eso sí, González asegura que muchos 
propietarios de bateas no realizaron hoy labores de descarga. "Cando empecen a pasar os días notaráse 
máis se os mercados están igual de abastecidos, nestes momentos aínda é cedo para valoralo", señala. 
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Un barco bateeiro faenaba ayer en Moaña.  Carmen Giménez 
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A ILLA  
 
Chaves confía en que el nuevo diseño de O Xufre evite la evacuación masiva de barcos por 
temporal  
 
BENI YÁÑEZ > A ILLA 
El patrón mayor de A Illa, Benigno Chaves, 
ha asegurado que “poucas veces estivemos 
máis cerca” de conseguir en el municipio una 
configuración portuaria que permita un abrigo 
total de las embarcaciones pesqueras, 
marisqueras y mejilloneras que evite que un 
temporal como el vivido el pasado fin de 
semana provoque un éxodo masivo de la flota 
a tierra o hacia otros puertos arousanos de 
mayor seguridad. Se refería ayer con estas 
palabras a la nueva remodelación prevista 
para el puerto de O Xufre, cuyo horizonte de 
término de ejecución y puesta en 
funcionamiento fue anunciada por la Xunta, 
en una primera fase, para 2012. Hasta 
entonces, y como han hecho los marineros 
isleños toda la vida, la alerta de temporales, en 
especial con vientos del norte, obliga a trasladar las naves a puntos más seguros como 
Vilanova, Cambados, Vilagarcía o Vilaxoán, algo a lo que, afirma Chaves, “xa estamos 
acostumbrados”, pero que evidencia la necesaria reforma del puerto isleño, uno de los de 
mayor flota de Arousa con unas 400 embarcaciones, pero también uno de los que sufren más 
los envites del viento. 

Al 50% > Chaves indicó que, ante las alertas del “Xynthia”, unas 200 naves se trasladaron de O 
Xufre a otros puertos o fueron llevadas a lugares seguros en tierra. “Cando nos avisan e 
estamos precavidos alomenos tomamos estas medidas de seguridade ou cambiamos os barcos a 
outras zonas de abrigo natural. O ‘Flora’ en xaneiro fíxonos moito dano porque ninguén avisou 
e estaban todos os barcos no mar”. El sábado, pues, O Xufre dio abrigo sólo al 50% de sus 
embarcaciones, mientras la otra mitad buscaba mejores alternativas. “Temos a esperanza posta 
no novo proxecto”, indicó, aunque hasta esa fecha de 2012 todavía queda tiempo para más 
temporales. Aún así, tampoco se plantean buscar soluciones o medidas alternativas y 
provisionales. “Seguiremos como toda a vida dende que somos porto de mar: Buscaremos 
zonas de abrigo natural ou outros portos cando se nos avise”. 

 

Unas 200 embarcaciones fueron derivadas a 
otros puertos o trasladadas a tierra por falta de 

abrigo. emilio m.  
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VILANOVA  
 
La agrupación de a Flote aprueba la retirada de la cuota de 50 euros para la vigilancia  
 
BENI YÁÑEZ > VILANOVA 
Unos ochenta socios de la agrupación de mariscadores de A Flote se reunieron ayer noche en O 
Esteiro con la patrona mayor, Evangelina Lago, para tratar de llegar a acuerdo sobre las 
demandas que un grupo de casi cien firmantes solicitaron en fechas recientes: Anulación de la 
cuota de 50 euros para vigilancia y convocar elecciones en la directiva, a la que ven “ilegal” 
tras lo que consideran la dimisión de tres de sus seis miembros, entre ellos el presidente. El 
encuentro fue tenso y a la salida las opiniones de unos y otros sí coincidían en la falta de 
entendimiento entre ambos. Patrona y mariscadores confirmaron que, por mayoría de votantes, 
la agrupación decidió cancelar la cuota de 50 euros que el Pósito establece para la vigilancia 
contra el furtivismo, ya que las ayudas de la consellería de Mar no llegan para cubrir la 
totalidad del servicio. Lago afirma que, a mayores de lo subvencionado hay que hacer frente a 
pagas extra, Seguridad Social y otros gastos que suponen casi un 50% del desembolso, 
mientras que los mariscadores hablan de una subvención del 70% y un gravámen del 7% diario 
en sus labores que vendría ya a completar ese 30% restante, por lo que no comparten que sea 
necesario la cuota de 50 euros a mayores. Lago explicó luego que, sin esta cuota, tendrán que 
reducir el número actual de vigilantes -ocho- “ata catro ou cinco. Alá eles, votárono así e é a 
súa responsabilidade, o que non imos é a empeñar á Cofradía”. Aseguró que “moitos dos que 
votaron son novos nisto e chegaron en época de bonanza, pero os tempos agora son malos”, por 
lo que continuó defendiendo la una cuota “necesaria”. No hubo acuerdo en lo tocante a la 
directiva. Los mariscadores aseguran que los propios directivos que habrían dimitido así se lo 
expusieron ayer a Lago, por lo que la junta estaría incompleta y serían necesarios los comicios. 
Lago admite que, al menos uno de esos directivos, le expresó ayer que no quiere continuar y 
que ni siquiera va a las reuniones “pero dío de palabra e ten que firmar un documento de 
dimisión. Nós non podemos aceptar unha dimisión de palabra porque logo a responsabilidade 
pode virar na nosa contra”. Aseguró que, si no presentan la dimisión formal no podrá haber 
elecciones adelantadas al mes de mayo, en el que tendrán lugar, mientras, los mariscadores 
aseguraron que esta misma semana pondrán el caso en conocimiento de la consellería de Mar. 
Lago criticó que llevaron documentación “porque pedían transparencia, pero dixeron que a 
reunión non era para iso”, extremo negado por los mariscadores.  
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La flota constata un aumento de artefactos que 
hacen peligrar la navegación en la ría  
A los daños causados por el "Flora" se suman ahora los efectos del "Xynthia" 

 

MANUEL MÉNDEZ - AROUSA A mediados de 
enero, el temporal de viento "Flora" hizo estragos en 
las rías gallegas, y particularmente en la de Arousa, 
donde desprendió al fondo una gran cantidad de 
mejillón, rompió bateas e incluso hizo que algunas 
se fueran a la deriva. El pasado fin de semana el 
"Xynthia" hurgó un poco más en la herida abierta, y 
al margen de provocar sus propios desperfectos, 
contribuyó a agravar algunos problemas que aún no 
se habían solventado desde el anterior vendaval. 
Así las cosas, y como ya se avanzó el domingo, no 
sólo continúa, sino que se agrava el riesgo para la 
navegación marítima. Así lo reconocen los propios 
bateeiros y los mariscadores consultados, quienes indican que hay una importante cantidad de artefactos a la 
deriva o trozos de bateas que flotan entre aguas u obstaculizan zonas de pesca y navegación. 
El riesgo de colisión es importante, especialmente de noche y en días de escasa visibilidad, de ahí que el 
sector haga un llamamiento a Salvamento Marítimo y a los Concellos para que, ya sea en plena ría o en la 
zona costera correspondiente, procedan a retirar todos los puntones, bidones y demás elementos. 
"Por desgracia hasta ahora no nos hicieron caso y hay muchos artefactos que siguen en el mismo sitio que 
hace un mes, y en algunos casos hay vigas que sobresalían del agua pero que ahora están semihundidas, 
por lo que podemos colisionar con ellas", explica uno de los marineros con puerto base en Porto Meloxo. 
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Un peligro incontestable para la flota - La imagen fue tomada 
después del temporal de viento "Flora", cuando ya se denunció 

que en las rías gallegas había una gran cantidad de artefactos a 
la deriva, o semihundidos, que constituyen un grave peligro 

parta la flota. El problema es que todavía no se recogieron. El 
trozo de viga de madera que ilustra esta imagen se desplazó 

unos metros y está ahora entre aguas, según denunciaban ayer 
los mariscadores grovenses. La amenaza continúa, de ahí que 

la flota insista en reclamar soluciones, para tratar de evitar que 
suceda una desgracia. Muñiz 
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ASTILLEROS 

El sector naval español no contrató 
ningún buque pesquero en el 2009  
Los astilleros recibieron 13 nuevos encargos, un 83% menos que en el 2008, 
y solo 5 se construirán en Galicia 

L. C. Saavedra|M. S. Dopeso 1/3/2010 Actualizada a las 23:38 h  

Los astilleros españoles firmaron en el año 2009 nuevos contratos para la 
construcción de 13 buques de acero, con un total de 61.880 toneladas 
compensadas (CGT), lo que supone una caída del 83% respecto a las 360.514 
CGT contratadas en el 2008, según se desprende del último boletín publicado 
por Gerencia del Sector Naval (adscrita al Ministerio de Industria) y analizado 
por la Asociación de Navieros de España (Anave). De los 24 astilleros incluidos 
en este estudio (23 privados y uno público), solo siete firmaron contratos, para 
construir un total de 13 buques, frente a los 75 del 2008. De estos 13 buques, 
uno es un quimiquero y los otros 12 están clasificados como «otro tipo de 
buques» (remolcadores, dragas, cableros, buques-escuela), pero en ningún 
caso un pesquero.

Este cero en la estadística oficial de pesqueros no es más que la consecuencia 
de la paulatina caída de pedidos de este segmento de buques. Ya en el 2008 
solo se contrataron dos unidades, que ni siquiera eran para armadores 
españoles, sino para países africanos. En años anteriores, la caída también se 
fue produciendo, aunque no de forma tan acusada. En el 2005 aún se construía
en España en torno a media docena de naves de pesca, si bien del tipo de 
arrastrero de poca envergadura, con excepción de algún atunero congelador de
más de 100 metros de eslora. El negocio de la pesca ha ido desaparecido casi 
por completo del panorama naval español y el 2009 no certifica más que esa 
liquidación. La supresión de las ayudas de la UE ha ido erosionando las nuevas 
construcciones.

Valoración       (0 votos)  
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Más allá del 2012

Así las cosas, en Galicia solo han entrado cinco de los 13 nuevos pedidos 
citados. Asturias ha sido durante el año 2009 la mayor contratista de obras 
navales. Los gallegos Cardama, Freire, Valiña y Metalships&Docks son los 
únicos de la comunidad que obtuvieron finalmente nuevos buques el año 
pasado. Debido a estas circunstancias, las actuales nuevas perspectivas de los 
astilleros gallegos en general ya se centran en pedidos para más allá del año 
2012. Pero en la mente de algunos de los directivos de las principales factorías 
ya no está tan solo hacer los buques de más alta calidad y valor añadido que se
están construyendo ahora como elemento diferenciador de las factorías 
asiáticas y de los países en vías de desarrollo, sino acceder al mercado de las 
naves que en este instante encabezan la lista de precios del sector: los gaseros
LPG y LNG, dos tipos de buques muy complejos para los que se precisa alta 
tecnología y cualificación profesional.

Este factor, con todo, no servirá de nada si no se dispone de unas gradas 
suficientemente amplias ?tanto en longitud como en anchura? para admitir las 
nuevas generaciones de buques que, como mínimo, piden 250 metros de 
eslora. En este sentido, al menos el astillero vigués Hijos de J. Barreras ya ha 
obtenido del Puerto de Vigo una autorización expresa y una renovación de la 
concesión que incluirá la prolongación de las imadas hacia el mar y el 
retranqueo del dique móvil en contacto con el agua hasta alcanzar los 250 
metros. Otros dos elementos en juego ahora se basan en alcanzar acuerdos 
para realizar compras conjuntas y diseñar la ingeniería de forma cooperativa.
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Francia ultima el acuerdo para 
construir el buque ruso de proyección 
estratégica al que optaba Navantia 
Efe 2/3/2010  

Francia negociará la venta de cuatro buques de guerra para el transporte de 
helicópteros a Rusia, con lo que se convertirá en el primer país de la OTAN en 
aprovisionar a Moscú con este tipo de vehículos. Así lo anunciaron ayer el 
presidente galo, Nicolas Sarkozy, y su homólogo ruso, Dmitri Medvedev, tras 
una reunión de algo más de una hora en el Palacio del Elíseo. El acuerdo final 
todavía no está cerrado, según la agencia DPA.

La decisión deja fuera de concurso al Buque de Proyección Estratégica (BPE) 
español, cuya primera unidad, el Juan Carlos I, realiza ya pruebas de mar en la
ría de Ferrol. También quedan fuera las propuestas de Holanda y Corea del Sur

El primero de los cuatro buques Mistral, de 199 metros de eslora y una cubierta
de 5.200 metros cuadrados de la que pueden despegar simultáneamente seis 
helicópteros, se fabricará en Francia mientras que el resto está aún por 
determinar, aunque Sarkozy apuntó a que cada país desarrollará dos buques.

«Dos y dos sería un acuerdo razonable», afirmó el jefe del Estado francés, 
quien definió a Rusia como «un socio y no un adversario» y recalcó la 
«confianza mutua» que existe entre ambos presidentes.

Los portahelicópteros no estarán dotados de equipamiento militar, pero las 
negociaciones prevén una transferencia de tecnología militar francesa a Rusia, 
país que «no tiene nada que temer de la OTAN», precisó Sarkozy.

Las autoridades rusas habían visitado Ferrol en diciembre para conocer de 
primera mano el megabuque de Navantia, a pesar de que la Armada rusa ya 

Valoración       (0 votos)  
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había expresado sus preferencias por el Mistral francés. Este modelo de barco 
anfibio también se había presentado al concurso convocado por Australia, que 
querían dotar a su Marina de dos buques de estas características. Finalmente 
fue Navantia la que logró el contrato australiano.
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Galicia confía en el alza del petróleo 
para ver un repunte de los pedidos de 
cara al año 2012 

2/3/2010  

Existe una razón de peso que permitiría la remontada del naval gallego antes 
que el resto de los competidores: su especialización en los buques de apoyo a 
la industria del petróleo. Hace un año, el precio del barril estaba a 40 euros. 
Ayer rozaba ya los 80 euros y la tendencia es que, a mediados del 2010, 
supere los 100 euros, una cantidad lo suficientemente apetecible para que 
vuelvan a demandar barcos para la localización de yacimientos, en los que el 
naval de Vigo está especializado (oceanográficos, sísmicos y buques 
acomodation , de servicio a plataformas petrolíferas).

La caída de la contratación en el naval gallego también tiene ya consecuencias 
negativas en la industria auxiliar, en donde ya se han perdido más de 2.000 
puestos de trabajo y hay ahora mismo un total de 600 parados apuntados en la
bolsa de contratación específica del sector. La patronal gallega del metal, 
Asime, ha advertido que las peores consecuencias para el presente 2010 las 
sufrirá la industria auxiliar, que se verá afectada, de forma escalonada, con 
expedientes de regulación temporales.

Pero el problema del desplome de los pedidos del sector naval no será solo 
gallego, ni siquiera español. Según datos de CESA ( Community of European 
Shipyards Associations ), el 50% de las plantillas de los astilleros europeos 
sobrará o entrará en expedientes de regulación de empleo durante el presente 
ejercicio. En el 2009 estas ya se redujeron alrededor de un 25%.
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Freire inicia la construcción de un buque 
oceanográfico para la Universidad de Qatar 
La inversión alcanza los 30 millones de euros 

 

L.PIÑERO - VIGO El astillero vigués Paulino Freire inició ayer la construcción de un buque oceanográfico 
para la Universidad de Qatar, que tendrá un presupuesto de 30 millones de euros. Al acto de puesta de quilla 
asistió una delegación qatarí encabezada por el vicerrector de la Universidad, Dr. Homaid A.Al-Madfa, y en la 
que participaron también investigadores marinos y asesores de la Armada del país árabe. 
El oceanográfico, que tendrá una eslora de 39 metros y una manga de 10, será capaz de alojar a 26 personas 
y embarcará sofisticados laboratorios de investigación. La entrega tendrá lugar a lo largo del próximo año. 
El presidente del astillero, Jesús Freire, señaló que este encargo de la Universidad de Qatar será el inicio de 
una colaboración para emprender en el futuro nuevos proyectos conjuntos. "Esta es la primera piedra de una 
relación que espero continúe en el futuro", señaló Freire. 
Jesús Freire invitó a la delegación qatarí a recorrer el astillero y le mostró las últimas construcciones 
realizadas en el mismo, que cubren los segmentos de remolcadores, buques off-shore o patrulleros. 
La comitiva qatarí aprovechó su estancia en Vigo para establecer contactos con responsables del Consejo 
Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) en Vigo, para abrir la puerta a futuros acuerdos de 
investigación en biología marina y establecer un intercambio de ideas sobre las misiones que en el futuro 
desarrollará el nuevo buque oceanográfico. 
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(COMUNITAT VALENCIANA) CASTELLÓN 

Un mercante embiste a una pequeña embarcación de
pesqueros en Peñíscola  
El patrón de la embarcación asegura que un segundo después el golpe hubiera sido fatal  
01.03.10 - 13:31 - J. MAURA | CASTELLÓN 

 

Estás en:  Las Provincias >  Noticias Comunitat Valenciana >  Noticias Castellón >  Un mercante embiste a una pequeña embarcación de pesqueros en Peñíscola

Un mercante que hace la ruta Tarragona-Castellón ha colisionado con la barca Germans Peris de 
Peñíscola con su media decena de marineros a bordo, a unas cuatro millas de la costa, cuando hacía 
pocos minutos que habían empezado la jornada laboral. Al parecer la enorme embarcación no ha 
realizado ningún movimiento para esquivar la barca de arrastre. Inmediatamente varias embarcaciones 
peñiscolanas han salido en ayuda de la accidentada.  
 
Salvamento Marítimo ha acudido también en ayuda de la Germans Peris por si hacía falta ayuda adicional 
en el traslado a los astilleros de Benicarló, en caso de hundimiento. La proa ha quedado gravemente 
dañada. Òscar Peris, patrón de la embarcación, asegura que un segundo después, el golpe hubiera sido 
fatal. 

“Ha pasado lo de siempre, que no han hecho ni movimiento. Nos llegan a dar un segundo más tarde y 
ahora estaríamos en el fondo del mar”, explicó Peris, indignado por este nuevo accidente. Durante la 
mañana los marineros han declarado ante las autoridades marítimas que tramitarán el correspondiente 
procedimiento para reclamar responsabilidades. Se inicia ahora lo que probablemente acabará en un 
proceso judicial y que comportará un agravio económico para estos trabajadores del mar. 

Comunitat Valenciana

0 votos 0 Comentarios | Comparte esta noticia »
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La veda de atún rojo: una ‘broma’ para los pescadores  

CANADÁ  
Monday, March 01, 2010, 21:30 (GMT + 9)  

Los pescadores de la Isla Príncipe Eduardo dicen que una veda propuesta sobre las 
exportaciones de atún rojo es injusta y que es poco probable que mejore el estado de los 
stocks de atún. 

La Unión Europea (UE) está ejerciendo presión para ingresar el atún rojo a la lista de 
especies en peligro de extinción, lo que provocará que la especie ya no se pueda exportar. 
El Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF) dice que los stocks de atún disminuyeron en un 
90%, debido a la sobrepesca. 

Pero en las aguas canadienses, eso no es así, dice Scott Bruce, un pescador de la isla. Los 
stocks de atún rojo nunca estuvieron en tan buen estado en esta parte del mundo y la veda 
para la exportación probablemente no sea una gran ayuda para los demás stocks, explicó 
Bruce, informa CBC News. 

La ministra de Pesca Federal, Gail Shea dijo a la Asociación de Pescadores de la Isla Príncipe 
Eduardo en la noche del viernes que Canadá se opone a la presión de la UE para 
implementar una veda. 

“El Gobierno federal nos apoya y sabe exactamente cuál es nuestra postura”, dijo Bruce. 
“Sabemos lo que están tratando de hacer”. 

La cuota comercial de atún de la Isla Príncipe Eduardo es la mayor de las provincias 
marítimas, con 286 pescadores con licencias que capturan 138 toneladas por año. Los 
pescadores de la Isla Príncipe Eduardo creen que son lo que más se perjudicarán con una 
veda. 

También consideran que la veda propuesta es “casi una broma”, dijo Bruce, especialmente 
dado que otros países, particularmente del Mediterráneo, probablemente continúen 
capturando grandes cantidades de atún. 

“Podrán seguir capturando atún y consumiéndolo en su propio país, en donde consumen 
bastante”, dijo Bruce. “Mientras que nuestra pesquería, que es una pesquería de anzuelo y 
línea, en comparación con la pesquería de cerco de los demás, realmente será eliminada”. 

Canadá exporta la mayoría del atún que capturan sus pescadores, mientras que otras 
naciones pesqueras consumen la mayor parte de lo que pescan. 

En el marco de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies en Amenazadas 
de la Fauna y Flora Silvestres, que se llevará a cabo en Qatar, Doha desde el 13 al 15 de 
marzo, se le solicitará a Canadá y a otros 174 países que respalden la veda. 

El panel de las Naciones Unidas (ONU) anunció el 5 de febrero que consideraba que se debía 
vedar el atún rojo, debido a que se registraba una caída de más del 80% en los stocks, 
desde el siglo 19. 

La Comisión Internacional para la Conservación del Atún (ICCAT) recortó la captura de atún 
rojo a 13.500 toneladas, una caída de aproximadamente el 40% con respecto a 2009. 

Noticias relacionadas: 

  

Por Denise Recalde 
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Desvanece la actividad atunera en General Santos  

FILIPINAS  
Tuesday, March 02, 2010, 01:40 (GMT + 9)  

La industria pesquera de la ciudad de General Santos deberá eliminar 150.000 puestos de 
trabajo este año, en virtud de la veda para la pesca de atún implementada, por dos años en 
las aguas del Pacífico, dijo el domingo la Federación de Pesca e Industrias Afines de 
Socsksargen (SFFAII). 

Las cifras de los puestos de trabajo perdidos se basa en los 200 barcos pesqueros madre, 
incluyendo los súper cerqueros y la industria conservera de la ciudad, que contribuyen con 
el 4% de PBI, con un valor de PHP 50.000 millones (USD 1.080 millones), según la SFFAII. 

“Según nuestras proyecciones para este año, la veda dejará inactivos al menos 200 barcos 
pesqueros. La captura de atún caerá en un 20% durante el primer trimestre”, advirtió 
Marfenio Tan, presidente de la SFFAII. “Los pescadores desplazados, definitivamente, 
deberán buscar otras pesquerías para compensar sus pérdidas”. 

“La veda podría perjudicar realmente a todo el negocio pesquero de la parte sur de la 
región. Por el momento, el efecto ya lo sienten cerca de 50.000 familias que dependen de la 
captura de atún y de la industria conservera”, añadió el directivo. 

La advertencia surgió luego de que el Ministerio de Trabajo y Empleo (DOLE) publicó las 
medidas que tomará para aliviar los efectos de la veda. 

El Ministerio preparó programas de empleo de emergencia y otras medias para mantener los 
medios de vida para los pescadores que quedarán cesantes por la veda, dijo el secretario de 
Trabajo, Marianito Roque. La oficina regional del DOLE identificó al menos a 470 
trabajadores que serán afectados en forma directa. 

Roque también dijo que la veda afectará a 50 compañías pesqueras de Saranggani y 
General Santos, 13 de las cuales tienen licencia para operar en las aguas en las que se 
estableció la veda para pesca de atún. 

Si no se implementan medidas concretas, la veda afectará a los trabajadores y los negocios 
afines, dijo el director del Consejo para el Desarrollo Económico de Mindanao, subsecretario 
Virgilio Leyretana. Dijo que también corre peligro la generación de ingresos del Gobierno 
local. 

“A largo plazo, podría afectar la estabilidad económica de Mindanao”, afirmó Leyretana. 

La SSFAII dijo que a través del DOLE, el Gobierno debería forjar inmediatamente 
asociaciones con otros países para compartir los recursos marinos y moderar, así, las 
repercusiones de la veda. 

La veda de atún en el océano Pacífico, de dos años de duración, entró en vigor el 1 de enero 
pasado. Fue implementada por la Comisión de Pesquerías del Pacífico Central y Occidental 
(WCPFC) para evitar que se agoten los stocks de atún rojo y patudo. 

Noticia relacionada: 

- Federación pesquera solicita reconsideración de veda 

Por Natalia Real 
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Japón abogará por retomar la pesca comercial de 
ballenas: ministro 
2/03/2010 - 6:23 

Japón abogará por una reanudación de la pesca comercial de ballenas, anunció este martes Hirotaka Akamatsu, el ministro de 
Pesca nipón, a pocas horas de iniciarse una reunión de la Comisión Ballenera Internacional (CBI). 

"¿Qué se debe hacerse para garantizar el derecho a reanudar la pesca comercial de ballenas?", preguntó Akamatsu ante la 
prensa en Tokio, poco antes de la iniciarse la reunión de la CBI, que se celebrará a puerta cerrada en el estado norteamericano 
de Florida. 

"Vamos a proseguir nuestras pacientes negociaciones", añadió. 

La CBI impone desde 1986 una moratoria ilimitada que prohíbe la caza comercial de ballenas. La organización autoriza, sin 
embargo, en función de cuotas específicas, la caza a título de "investigación científica", que es la que practica en particular 
Japón. 

Noruega e Islandia se han negado a observar la moratoria y continúan cazando con fines comerciales. Los tres países ya han 
matado a más de 30.000 ballenas. 

La cita de Florida se realiza a cuatro meses de la reunión anual de la CBI. 

"Iré a la reunión anual y expresaré la posición de Japón, de tal modo que ella tenga efectos", anunció Akamatsu. 

La Comisión propuso la semana pasada que se le siga permitiendo a Japón la práctica de caza llamada "científica", pero a 
condición de que acepte una reducción en el número de cetáceos muertos.  

hih/fp/gca/dm/Arp  
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Pescadores de arrastre inician captura de camarón  

ECUADOR  
Tuesday, March 02, 2010, 02:50 (GMT + 9)  

El 1 de marzo, la flota de arrastre comenzó la temporada de pesca de camarón, tras dos 
meses de veda. 

El sector camaronero agrupa a unas 159 embarcaciones y beneficia a más de 50.000 
personas, directa e indirectamente. 

Durante 2010, los trabajadores esperan capturar entre 400 y 500 libras diarias de camarón 
por barco, por un valor promedio de USD 2.000. 

Por ejemplo, en Guayas, las áreas de captura son el golfo de Guayaquil y la península de 
Santa Elena. 

De acuerdo con Zenón Cedeño, capitán de la embarcación Luciana, perteneciente a la 
empresa Camarones del Mar, las faenas duran 22 días. 

Esta firma se dedica a la captura de langostinos, pero también aprovecha los recursos que 
quedan en las redes, como el pescado menudo, los camarones y los calamares, informó el 
diario El Comercio. 

En tanto, el titular de la Dirección Nacional de los Espacios Acuáticos (Dirnea), Jaime Ayala, 
y el subsecretario de Acuacultura, José Centanaro, recordaron que el 31 de marzo vence el 
plazo que dio el Gobierno para legalizar a las camaroneras. 

Según Ayala, apenas 601 predios, que comprenden 21.087 hectáreas, comenzaron el 
proceso de regularización. 

"Esta cifra significa que apenas el 32% de los ocupantes de los predios que constaban como 
irregulares se han allanado al decreto, el 68% no”, indicó la autoridad. 

"Luego de esa fecha, el 1 de abril, comenzaría un proceso administrativo para desalojar a 
los ocupantes de los predios que no consten como legales”, añadió Centanaro. 

De todos modos, destacó que “No se pretende que el 31 de marzo estén todos legalizados, 
pero sí inscritos para hacerlo”, publicó El Universo. 

Noticia relacionada:  

- El 60% de camaroneras del litoral no están regularizadas 

Por Analia Murias 
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Solicitan limitar la pesca de merluza en el golfo San Jorge  

ARGENTINA  
Tuesday, March 02, 2010, 00:50 (GMT + 9)  

El subsecretario de Pesca de la Nación, Norberto Yauhar, envió una nota al Consejo Federal 
Pesquero (CFP) pidiendo que se limite la pesca de merluza común (Merluccius hubbsi) en 
aguas del golfo San Jorge. 

"En estas área aún no se ha impuesto una veda total, sino parcial como es el caso de la 
franja correspondiente a la provincia del Chubut”, señaló el funcionario. 

El objetivo de la iniciativa es proteger los ejemplares juveniles y desovantes, ya que los 
desembarques registrados durante el primer bimestre del año son menores a los observados 
en el mismo período de 2009 y el resultado preliminar de un informe del Instituto Nacional 
de Investigación y Desarrollo Pesquero (Inidep) que refleja la menor presencia de juveniles 
en la zona. 

El año pasado, el Gobierno resolvió eximir de la obligación de utilizar el dispositivo de pesca 
selectiva 'Dejupa' durante la captura de merluza común. 

Dicho dispositivo fue diseñado para permitir a los peces juveniles escapar de las redes de 
arrastre. 

Sin embargo, desde la suspensión del Dejupa, funcionarios y armadores no lograron acordar 
la implementación de un dispositivo de selectividad efectivo. 

"También se solicita, para alcanzar un óptimo control de la actividad, la presencia de 
observadores nacionales en algunos barcos que se encuentran en la zona y, de manera 
adicional, colocar personal de Prefectura en las embarcaciones”, aseguraron desde Pesca. 

La iniciativa será tratada por el CFP en la próxima reunión prevista para este miércoles 3 de 
marzo, informó Pescare. 

El CFP fijó la captura máxima permisible (CMP) de la merluza común para este año en 
338.000 toneladas. 

Este nivel supera por 72.000 toneladas, o el 27%, a la CMP de 2009. 

Según las estadísticas de la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura, entre el 1 de enero y el 
25 de febrero de 2010 se desembarcaron en los puertos argentinos 14.387,1 toneladas de 
merluza, un 59,7% menos que en el mismo lapso de 2009, cuando se descargaron 35.660,6 
toneladas. 

Del total descargado, 14.262,7 toneladas se pescaron al sur del paralelo 41º y el resto, 
124,4 toneladas, al norte del mismo. 

El puerto de Mar del Plata (Buenos Aires) recibió 10.188,2 toneladas de merluza; Puerto 
Madryn (Chubut), 1.710,1 toneladas; San Antonio Este (Río Negro), 1.412,3 toneladas; y 
Comodoro Rivadavia (Chubut), 517,1 toneladas, entre otras terminales portuarias. 

De acuerdo con los datos oficiales, las embarcaciones fresqueras descargaron 11.612,7 
toneladas de merluza común, y las arrastreras, 2.702,1 toneladas. 

Los barcos costeros, en tanto, desembarcaron 183 toneladas y los de rada/ría, 155,9 
toneladas, entre otros buques pesqueros. 

Noticia relacionada: 

- Fijan captura máxima de merluza para 2010 

Por Analia Murias 
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Caen un 15% los desembarques pesqueros en 2009  

PERÚ  
Monday, March 01, 2010, 22:20 (GMT + 9)  

En diciembre pasado se desembarcaron 992.100 toneladas de recursos pesqueros en los 
puertos peruanos, volumen que representa una caída del 15% en comparación con las 
1.167.300 toneladas descargadas en el mismo mes de 2008. 

Este descenso se debe a la menor captura de especies destinadas a las industrias de la 
harina (14%), del congelado (51,1%) y en estado fresco (11,9%), indica el último Boletín 
Estadístico elaborado por el Ministerio de la Producción (Produce). 

Al evaluar los 12 meses de 2009, se observa que los desembarques cayeron un 6,3% con 
respecto a los del mismo período del año anterior, al pasar de 7.423.200 de toneladas en 
2008 a 6.956.900 de toneladas. 

Esta caída refleja la disminución de los desembarques para la industria del congelado 
(21,3%), harina (5,5%) y enlatado (18,2%), por la reducción en las descargas de 
anchoveta, pota, jurel, bonito y lisa. 

Según el Produce, en diciembre de 2009 se desembarcaron 934.800 toneladas de recursos 
pesqueros para la industria de la harina y aceite de pescado, un 14% menos que en el 
mismo mes de 2008, cuando se descargaron 1.086.600 toneladas. 

Entre enero y diciembre de 2009 se usaron 5.826.600 de toneladas de pescado para 
consumo indirecto, frente a 6.166.400 de toneladas en el mismo período de 2008, es decir, 
un 5,5% menos. 

Para consumo humano directo se desembarcaron en diciembre pasado 57.300 toneladas de 
recursos pesqueros, en comparación con 80.700 toneladas en el mismo mes de 2008. 

Durante los 12 meses de 2009, se utilizaron en total 1.130.300 toneladas para consumo 
directo, un 10,1% menos que el año anterior (1.256.800 de toneladas). 

Para la elaboración de productos congelados se desembarcaron en diciembre último 15.700 
toneladas, mientras que en el mismo mes de 2008 se habían descargado 32.100 toneladas. 

Entre enero y diciembre del año pasado, el desembarque acumulado para esta industria 
registró 510.300 toneladas, un 21,3% menos que en el mismo lapso de 2008, cuando se 
descargaron 648.100 toneladas, debido a las menores descargas de pota, jurel, merluza y 
anguila, entre otras especies. 

Por otro lado, para la industria de enlatados en diciembre de 2009 se desembarcaron 7.100 
toneladas, un 13,4% menos con respecto a las 8.200 toneladas utilizadas en el mismo mes 
del año anterior. 

Entre enero y diciembre se registró un descenso del 18,2% en los desembarques para la 
industria de enlatados: 163.900 toneladas, frente a 200.400 toneladas en el mismo lapso de 
2008. 

Para consumo humano directo en estado fresco se destinaron en diciembre último unas 
31.100 toneladas, un 11,9% menos que en el mismo mes del año anterior (35.300 
toneladas), explicado por el menor volumen desembarcado de bonito, caballa, cachema, 
lorna y perico, entre otros recursos. 

Considerando los 12 meses de 2009, los desembarques para consumo en fresco sumaron 
411.300 toneladas, un 12,9% más que en el mismo lapso de 2008 (364.300 toneladas), 
gracias a las mayores descargas de caballa, pejerrey, cachema y choro, entre otras 
especies. 

Por Analia Murias 
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Gibraltar alerta de la presencia de 
ejemplares de 'fragata portuguesa' 
Este sinóforo con apariencia de medusa es altamente peligroso. Las 
autoridades del Peñón avistan 20 ejemplares y piden a submarinistas, 
pescadores y usuarios del litoral que extremen precauciones  

EVA REYES / ALGECIRAS | ACTUALIZADO 02.03.2010 - 09:52 
 

El Gobierno de Gibraltar alertó ayer de la presencia en 

las aguas que rodean el Peñón de varios especímenes 

de fragata portuguesa, un sifonóforo con apariencia 

de medusa altamente peligroso que también recibe el 

nombre de burbuja o botella azul. 

 

Según informó el Ejecutivo en un comunicado de 

prensa, el último avistamiento por parte de la Policía 

gibraltareña se produjo a primera hora de la mañana 

de ayer. En concreto, los agentes observaron un 

banco de unos veinte ejemplares a menos de cien metros de Sandy Bay. Al parecer, algunas de 

ellas lograron llegar a la arena en Camp Bay y Rosia Bay. 

 

A este respecto, las autoridades de Gibraltar piden precaución a bañistas, pescadores y 

submarinistas, ya que su picadura es peligrosa. Aunque la fragata portuguesa es más común en 

el océano Atlántico, el Gobierno afirma que es probable que el fuerte viento registrado en las 

últimas jornadas arrastrase a estos ejemplares a través del Estrecho hasta estas aguas.  

 

Este sifonóforo -animal formado por una colonia de organismos- posee unos tentáculos 

provistos de cápsulas urticantes denominadas cnidocitos que pueden paralizar a las presas. 

Estas cápsulas, ante el estímulo apropiado, liberan un filamento hueco y espiralado de un único 

uso llamado nematocisto.  

 

Un tentáculo segregado y los especímenes muertos -incluyendo aquellos que terminan en la 

orilla- pueden producir una picadura tan dolorosa como la de la criatura viva. De hecho, su 

potencia puede perdurar durante horas e incluso días en los dos supuestos antes mencionados. 

 

La fragata portuguesa es fácilmente reconocible por su cuerpo azulado, que puede alcanzar los 

30 centímetros de longitud. Del cuerpo cuelgan los tentáculos, que en ocasiones superan los 

doce metros. Hay constancia científica de tentáculos que exceden los 30 metros de largo. 

 

Aunque este sifonóforo no es habitual en Gibraltar, el Gobierno del Peñón señala que estos 

especímenes pueden convertirse en visitantes habituales en el futuro. Los síntomas de una 

picadura son dolor abdominal y/o en el pecho, dolor de cabeza y nauseas, espasmos 

musculares -convulsiones en los casos más severos-, entumecimiento y dolor en las 

extremidades, dificultad al tragar, irritación y transpiración.  

 

En el caso de ser atacado por una fragata portuguesa, las autoridades recomiendan, en primer 

lugar  retirar cualquier resto del animal que pudiera permanecer sobre la piel del afectado pero 

0 comentarios 3 votos

Un ejemplar de &#39;fragata 
portuguesa&#39;, ayer en Catalan Bay. 
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evitando tocar directamente con los dedos.  

 

A continuación, se aconseja aplicar agua salada en la zona afectada y no agua fresca, ya que 

esta suele conllevar un empeoramiento, proteger la herida lo mejor posible y acudir de 

inmediato a un médico. 
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Peces y hortalizas son 'aliados'  
Tecnova prevé iniciar una nueva fase de su proyecto de cultivo de tilapia 
01.03.10 - 01:41 - ISABEL FERNÁNDEZ | ALMERÍA. 

 

Estás en:  Almería - Ideal >  Noticias Almería >  Noticias Agricultura >  Peces y hortalizas son 'aliados'

El Centro Tecnológico de la Industria Auxiliar de la Agricultura (Tecnova) finalizó recientemente su 
proyecto sobre 'Nuevas Alternativas en Acuicultura: Cultivo Intensivo de Tilapia en Invernadero' y ya 
piensa en la puesta en marcha de una nueva fase. En esta ocasión, según explicó Guadalupe López, 
responsable del Departamento de Ingeniería de Tecnova, «estamos trabajando en una nueva fase en la 
que validar la estructura de invernadero propuesta y los modelos térmicos generados». Asimismo, añadió 
que, en esta nueva etapa del proyecto, «se quiere introducir el concepto de acuaponía, es decir, de 
producción de hortalizas y tilapias en el mismo invernadero». 

Y es que los resultados obtenidos por el Centro Tecnológico almeriense han sido «muy positivos». Tanto 
que han suscitado un gran interés comercial entre empresarios no sólo locales, sino también del resto de 
España, e incluso, del resto del mundo. De este modo, según matizó Guadalupe López, «se han puesto 
en contacto con nosotros empresarios de diversas zonas como Colombia, Brasil o Egipto» y, es más, sólo 
conocerse la puesta en marcha de la iniciativa, fueron muchas las compañías interesadas en participar. 

Primera fase  

Con respecto a la que se podría denominar la primera fase del proyecto, ya concluida, ésta se centró en la 
búsqueda de las estructuras de invernaderos y los equipamientos auxiliares necesarios para el cultivo de 
tilapia en áreas mediterráneas para, de este modo, y con el manejo adecuado, convertir el mar de plástico 
en un entorno adecuado para la producción de este pez, disminuyendo, para ello, las necesidades de 
calefacción del cultivo. En este sentido, la responsable del Departamento de Ingeniería de Tecnova 
explicó que «en el proyecto se ha analizado cuál sería el comportamiento del cultivo de tilapia en los 
invernaderos tradicionales de la provincia de Almería y, con el modelo térmico desarrollado y la 
experiencia en el diseño de invernaderos del Centro y de las empresas participantes, se ha propuesto una 
estructura de invernadero mejorada, en la que se han tenido en cuenta aspectos como la inclinación de la 
cubierta para una captación eficiente de la radiación solar, cerramientos de una elevada estanqueidad 
térmica, aprovechamiento de aguas pluviales y de condensación, así como la posibilidad de integración 
de energías renovables en la cubierta». 

Convivencia  

Asimismo, y en lo que se refiere a los equipamientos auxiliares, el cultivo de tilapia requiere, además de 
los propios de la actividad acuícola, «sistemas de apoyo de calefacción del agua de cultivo para los 
meses más fríos del año, ya que la tilapia es un pez con unas necesidades térmicas elevadas, en torno a 
26ºC».  

Por tanto, incluyendo estas mejoras en el invernadero tipo Almería, el raspa y amagao, no sería nada 
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alocado pensar que los cultivos de tilapia y de cualquiera de las hortalizas que se producen en la provincia 
podrían convivir en un mismo espacio.  

De hecho, y pensando ya en la rentabilidad de esta estructura, López comentó que este tipo de 
producciones «basa su rentabilidad en explotaciones de mediano-alto tamaño y en una comercialización 
adecuada de productos de alto valor añadido, como son los fileteados, o en la compatibilización de 
cultivos», es decir, «planteando producciones simultáneas con hortalizas tradicionales», concluyó la 
responsable del Departamento de Ingeniería de Tecnova. 
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